

## Asesinato del presidente Lincoln.

En estos momentos debemos al favor de un amigo, tiras del *Boletín telegráfico*, publicado en Nueva-York en la mañana del 15 y que nos apresuramos á traducir:

"La agencia de la prensa asociada nos ha transmitido, durante la noche, los siguientes despachos:

-Washington, 15 de Abril, á las doce y media de la noche.

"Han disparado esta noche sobre el presidente Lincoln, mientras asistia á la representacion en el teatro. Se cree que está mortalmente herido."

(*Segundo despacho.*)

"Se cree que el presidente no amanecerá. Ha sido herido en el teatro.

"El secretario Seward ha sido igualmente asesinado. Ninguna de las arterias fué cortada."

(*Tercer despacho.*)

-Washington, Abril 15, á las tres y media de la mañana.

"El presidente Lincoln y su esposa, acompañados de algunos amigos, fueron anoche al teatro de Ford para ver la representacion de "Our American Cousin." Los periódicos habian anunciado que el general Grant asistiria igualmente á la representacion; pero el general salió para Nueva Jersey en el tren de la tarde.

"El teatro estaba lleno de gente, que parecia absorta ante el espectáculo. En el tercer acto se oyó la detonacion de un pistoletazo; pero nadie fijó en ello la atencion hasta que un hombre blandiendo un puñal largo en la mano derecha apareció frente al palco ocupado por el presidente, exclamando "sic semper tyrannia," y saltando al escenario, lo atravesó en toda su extension hasta salir por la parte posterior del teatro, montar en un caballo que tenia dispuesto y huir.

"Los gritos de la Sra. Lincoln presto hicieron saber á la concurrencia que el presi-

dente había sido herido, y todo el mundo se puso en pié espontáneamente exclamando "Detenedle, detenedle." La sobreexcitación del público había llegado á su culmo, y por medio de un segundo movimiento se agolpó frente al palco del presidente de donde salían los gritos de "Retiraos, dejad aire," que hicieron retroceder á los curiosos. Al momento se partió en busca de médicos y medicinas.

"Descubriéronse que el presidente había recibido una bala en la cabeza, que le había roto el hueso frontal, ocasionándole una lesión cerebral. Fué trasladado á una sala frente al Teatro y se mandó llamar inmediatamente al cirujano del ejército y á algunos otros médicos.

"Al examinar el palco se halló en la alfombra una pistola descargada.

"Tan luego como la noticia fatal se difundió en la ciudad, una multitud inmensa de gente acudió á la casa adonde fué trasladado Mr. Lincoln, aguardando con ansiedad el fallo de los médicos. A media noche algunos de los miembros del gabinete llegaron y fueron introducidos á la alcoba en que yacía Mr. Lincoln sin sentido. En vano agotaron los médicos su habilidad para reanimar al herido y hacerle recobrar el conocimiento, y al cabo declararon perdida toda esperanza.

(Cuarto despacho.)

Washington, 15 de Apr.

"En los momentos en que la sobreexcitación causada por el asesinato de Mr. Lincoln estaba en su apogeo, circuló súbitamente el rumor de que el secretario Seward había sido igualmente asesinado.

"Todo el mundo acudió á la residencia de Mr. Seward, y la halló rodeada de un gentío compacto, contenido apenas por una guardia militar. Presto se tuvo la certidumbre de que el rumor era fundado. La confusión era tal, que fué casi imposible recoger noticias inteligibles. Hé aquí los hechos mas precisos que pude saber:

"A eso de las diez de la noche un individuo llamó á la puerta de Mr. Seward y declaró al criado de color que acudió á abrir, que iba enviado por el Dr. Verdt, médico particular de la familia de Mr. Seward, para entregar á éste una receta. Llevaba, en efecto, en la mano un papel doblado. Pudo ser introducido cerca de Mr. Seward y, habiéndose negado á ello el criado, pretendió hacer que el enfermo recomendaciones especiales acerca del uso de la medicina. Al saber que era imposible que se le dejara entrar en la alcoba, empujó bruscamente al criado y se dirigió á la pieza de Mr. Seward. En la puerta halló á Mr. Federico Seward, á quien repitió el cuento improvisado al doméstico.

"Se ignora lo que pasó tras este diálogo, pero se sabe que el desconocido hirió al subsecretario de Estado con una porra, le dejó en tierra sin sentido y le infigió graves heridas en el cráneo. El asesino penetró en seguida al cuarto y atacó al mayor Seward, pagador del ejército americano, á Mr. Hansen, empleado del Departamento de Estado y á otros dos señores que cuidaban del enfermo, quedando heridos los cuatro. Precipitóse entonces sobre el secretario Seward, que estaba en la cama y le asestó tres puñaladas en el cuello. Se cree y se espera que ninguna arteria haya sido cortada, aunque la sangre mana profusamente de las tres heridas.

"El asesino ganó inmediatamente la puerta, montó á caballo y partió á galope antes de que se diera el grito de alarma, lo mismo que en el teatro de Ford.

"Se cree que las heridas del secretario Seward no son mortales, y que lo mismo sucede respecto de los demas individuos; nada se disimula, sin embargo, que son bastante graves.

"La ciudad toda se halla en sobreexcitación imposible de describir, y la indignacion pública no conoce limites. Las autoridades militares han enviado destacamentos de caballería en todas direcciones para prender si es posible á los asesinos. Toda la policia metropolitana está en pié, y despliega la mayor actividad para apoderarse de los criminales.

"Los dos crímenes han sido perpetrados en el teatro y en la casa de Mr. Seward, en una misma hora, es decir á las diez. Esta circunstancia prueba que habia un plan preconcebido para asesinar al presidente y al secretario de Estado. La policia sigue el rastro al asesino del presidente, y tiene ya en sus manos algunas pruebas de la culpabilidad de un individuo de quien se sospecha.

"El vicepresidente Johnson se halla en la capital, y su casa está custodiada por tropa."